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做好民生工作 發揮紐帶作用
社福界當然選委聽業界代表期望 日後向新屆政府轉達

港區全國人大代表、社福界當然選委陳勇及港區
全國政協委員、社福界當然選委王䓪鳴博士分

別以「新選舉制度的特點和優勢」、「社福界選委的
角色與定位」為題現場作了分享。

陳勇「三個有利於」總結新選制好處
陳勇表示，落實國安法和完善選舉制度的這套組合

拳，體現了中央政府堅定不移實施「一國兩制」的良
苦用心。他以「三個有利於」總結了新選舉制度帶來
的好處，即「愛國者治港」有了制度性保障，有利於
提升特區政府管治效能；良性政治生態將逐漸穩固，
有利於集中力量解決深層次問題；團結思定的社會氛
圍進一步凝聚，有利於抓住機遇重新踏上發展快車
道。

王䓪鳴：未來有三方面主要工作
王䓪鳴博士在分享中表示，社福界選委在五年任期

中，既有提名權、投票權，又有監督權，負責提名行
政長官選舉候選人及選出行政長官、選出其中40名
立法會議員，以及提名立法會選舉候選人，監督政
府、立法會履行好職責，解決香港深層次問題。
她認為，該界別選委未來的主要工作有三方面：一

是聆聽社工意見，開展有效的「民生工程」，做好民
生工作。社工是最了解基層需要的行業，就改善住
房、就業、醫療和貧富懸殊等問題聆聽社工的意見。
二是加強與業界交流，關注機構及社工面臨的困難，
協助進一步改善整筆撥款制度等。三是建立互信，充
分發揮橋樑、紐帶作用，當好民意「傳聲筒」、「監
督員」。
其後，當然選委與現場近百位業界代表進行互動交

流。出席者均踴躍發問，他們關注的問題包括：上水
寶石湖邨的倫常命案，香港社會如何能做到居家安
老；是否贊成前線社工舉報懷疑虐兒個案及全面立法
禁止體罰；未來社福界或會面臨削減開支，業界如何
可以爭取更多資源；當局如何加強支援中小型社會服
務機構等。一眾當然選委承諾將業界訴求向政府轉

達。
在記者會上，陳勇表示，身為社福界當然選委，大

家深知所肩負的使命及應積極作為的責任，希望通過
合適的方式與業界代表見面，聆聽業界聲音，轉達業
界訴求。這次座談會就是讓當然選委可以有機會與業
界面對面交流，讓業界更加認識當然選委，也讓當然
選委更好地了解和聆聽。

蘇長荣：將與機構或團體等會面
香港島各界聯合會理事長、社福界當然選委蘇長荣

表示，完善選舉制度下，業界15個當然席位結合傳
統社福機構和非傳統社福團體，進一步擴大選委的廣
泛代表性，接下來將與機構或團體及代表、前線社工
等會面，收集訴求和意見，並轉交給特區政府相關部
門。

邱浩波：策劃長遠政策藍圖
國際社會服務社行政總裁（香港分社）、社福界當

然選委邱浩波表示，未來業界將會把工作重心投放於
探訪及聆聽業界訴求，了解業界各機構的需要，策劃
5年至10年，甚至更長遠的政策藍圖。
接下來，當然選委將分組拜訪社福團體，與機構或

團體及代表、前線社工等座談，聽取業界訴求和意見
建議。之後，並會將在座談會和拜訪活動中收集的意
見建議進行分類匯總，再通過適當方式轉交給特區政
府相關部門。
完善後的選舉制度在社福界確定了15個法定團體

的當然席位。這些法定團體是按照廣泛代表性和均衡
參與的原則，通過本地立法確定的，包括社聯、社會
工作者註冊局（未登記）、六大善團、新家園協會、
無國界社工、工聯會康齡服務社、勞聯智康協會、義
工聯盟、社會服務發展研究中心、香港島各界社會服
務基金會，以及與社福界有密切關聯的全國人大代表
（陳勇）、全國政協委員（王䓪鳴及李家祥）。可以
說，傳統社福機構和非傳統社福團體的有機結合，進
一步擴大了社福界當然選委的廣泛代表性。

昨日下午，社福界當然選委首次集體亮相。社福界當然選委聯合邀請業界代表在東華三院禮堂召開座談會，介紹他們與社福界的聯繫情

況，分享對新選舉制度的看法和擔任當然選委的職責使命，聆聽業界代表對當然選委的期望，當然選委日後將向新一屆特區政府轉達意

見。 ●香港文匯報記者 芙釵

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）完善選舉制度
後，選舉委員會選舉加入了有關全國性團體香港成
員的代表界別分組。多名循全國青聯港區委員身份
在該界別自動當選的候選人日前接受香港文匯報訪
問時表示，全國青聯一直致力團結凝聚香港青年貢
獻社會，新增界別分組讓他們將青年聲音帶進選委
會，有助管治者了解青年所需，使施政更接地氣，
是以民為本的體現。他們表示，將身體力行支持未
來管治者釋除香港青年對內地的誤解，並協助解說
國家惠港政策，擔任港青與內地的橋樑，積極推
動港青認識國情、理解國家，當好年輕人北上追
求夢想的推手，助港青把握粵港澳大灣區發展機
遇。

駱勇：灣區機遇潛力無限
全國青聯委員、香港優才及專才協會主席駱勇表

示，選委會有更多全國性團體香港成員的聲音後，
有助更全面準確貫徹「一國兩制」，而全國青聯一
直致力團結凝聚香港青年貢獻社會，是促進香港青
年和內地青年交流的重要平台，新制度對香港青年
融入國家發展亦有重要意義。
談及特區政府的輸入內地人才計劃及優秀人才入
境計劃，駱勇指特區政府多年來已審批二三十萬名
優才專才來港，是貢獻香港社會發展的重要新力
量，故他期望能將這些新來港專業人士及其家屬的
聲音帶進選委會，團結這些有內地背景的優才專
才，讓大家能背靠祖國，扎根香港，為香港各行各
業融入國家發展大局作出重要貢獻。
駱勇強調，內地特別是大灣區的機遇和潛力無限，
希望優才專才群體能繼續作為香港和內地的天然橋
樑，積極推動香港青年認識國情、理解國家，熱情擁
抱祖國的發展和進步，大膽踏足內地，無論是就學、
就業、創業或置業，都可融入國家發展大局。

陳曉鋒：新選制予青年更多機會參與
全國青聯委員、深圳北站港澳青年創新創業中心

首席科學家兼法律顧問陳曉鋒表示，完善後的選舉
制度為青年提供更多機會參與其中，相信能為選委
會帶來青年的新思維。他表示，當選後將盡最大努
力幫助身邊的年輕人發展，當好年輕人北上創業、
追求夢想的推手。
他舉例說，早前就有香港年輕人在他的牽線下，成
功到深圳龍崗區打造了自己的音樂工作室，更當上了
龍崗區的政協委員。他相信，自己作為香港青年在大
灣區的創業者，了解一線創業者的所需所求，更容易
設身處地地向未來管治者提出較貼地的政策建議。同

時，全國青聯的港區委員都是來自不同界別的優秀代
表，具較高學歷，亦有議政能力，及熟悉內地的情
況，認為可成為連結內地和香港年輕人的橋樑。
陳曉鋒強調，雖然香港國安法實施後讓社會和議

會恢復正氣，但管治者還須持續地對憲法、基本
法、香港國安法進行更為深入的宣傳推廣，提高全
體市民的國家安全觀念。他亦會繼續做好相關工
作，並指自己今年已為中小學教師進行10多場有關
憲法、基本法、香港國安法的講課。

黃子文盼未來管治者發揮政府「平衡」功能
全國青聯常委、大嶼山區少年警訊名譽會長會主

席黃子文表示，2019年發生的黑暴，揭示了香港過
去只偏重經濟發展，而忽視了國家安全，讓外部勢
力在港埋下不少「炸彈」，禍害香港青年。中央在
今次完善選制新增能專責代表青年的選委，助管治
者以青年、以國家的角度找出解決問題的方案，助
特區政府施政更接地氣，是以民為本的體現。
黃子文表示，會身體力行支持未來管治者釋除香

港青年對國家的誤解，包括解說「一國兩制」及國
家政策，使他們未來能把握粵港澳大灣區等國家發
展機遇。
他舉例指，自己數年前曾贊助了數十位香港青年

到阿塞拜疆進行5日4夜涉及「一帶一路」的考察
團，使他們眼界大開，明白得到國家支持的重要，
回港後都學會以國家角度看待問題。他早前亦設立
了網上物流平台，助香港青年透過電商進入內地市
場發展。針對年輕人對香港國安法的誤解，他早前
也為本港多間中小學的教師和校長舉辦有關國安法
教育指引的講座。

黃子文期望，未來管治者要有效發揮政府的「平衡」
功能，讓公共資源用得其所，扶助基層弱勢，相信香港
在祖國強大後盾下，經濟、民生都會愈來愈好。

楊全盛：港青極需發揮所長渠道
全國青聯常委、智慧城市聯盟榮譽會長楊全盛表

示，香港青年以往參政的選擇較少，除了加入政
府，就只能競選議員，但完善選制後，若將來青年
有興趣參政，大可透過本地青年團體，加入全國青
聯，再爭取加入選委，為青年打開一道新的參政大
門，絕對是好事。
作為代表青年界別的選委，他認為，香港多年來

推動青年向上流動的政策缺乏進展，希望能為香港
青年選出有遠見、具魄力的管治者，帶領管治團隊
積極推動落實各項有助青年發展的政策。
他表示，新選制下的議會已沒有攬炒派鬧事，管

治團隊必須更有承擔，訂立績效指標，帶領全體公
務員主動積極推動社會發展，並為香港發展制訂計
劃，以配合國家「十四五」規劃、2035年遠景目標
綱要等，助香港青年把握大灣區機遇。
楊全盛強調，香港有很多青年都天賦過人、才華

洋溢，極需要可發揮所長的渠道，相信全國青聯的
選委能擔當引領者的角色，與各界支持管治者構建
更多青年發展的平台，尤其是協助香港青年進入內
地市場就業、創業，並為北上工作的港人爭取更多
內地居民待遇，以利兩地長遠融合發展。

范駿華冀港青早日裝備自己
全國青聯常委、勵進教育中心理事范駿華表示，
國家發展一日千里，自己會繼續推動讓香港青年了
解國家發展情況的工作，包括參與組織內地訪問團
或考察交流團、邀請熟悉國情人士前往學校舉行講
座等，冀使香港青年早日裝備自己，到國家發展機
會來臨時，才夠及時把握。
范駿華表示，全國青聯成員的其中一個最重要職

責，就是要與全國青年做好溝通，引導他們成為對
國家有貢獻的人。今次全國青聯的香港成員能夠加
入選委會的新增界別，不但能助選委會更確切反映
青年人的意見，亦有助管治者將國家的政策措施，
傳達予香港青年，助他們更了解國家發展。
他說，期望未來能為市民選出有擔當的行政長

官，尤其要在施政有所不足時勇於承擔，主動作出
改變；至於立法會議員，他則認為議員在批評政府
施政的同時，應提出具建設性的意見，讓公眾看到
解決問題的方案，杜絕以往攬炒派在議會「為罵而
罵」而延誤政府施政的情況。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）香港各界婦女聯合協進會
主席何超瓊、港區婦聯代表聯
誼會會長陳曼琪、香港福建婦
女協會創會主席陳聰聰等3名循
選舉委員會第五界別「有關全
國性團體香港成員的代表」界
別分組當選的全國婦聯成員，
昨日與沙田婦女會的代表會
面，介紹其參選政綱並聽取意
見。
3名選委表示，將堅定履行選
委職責，推選才德兼備的愛國
治港者，並將女性聲音和訴求
帶入選舉。

向沙田婦女會代表介紹新選制
3 名選委昨日向沙田婦女會

會長林玉華，理事長陳惠平、
汪燕珠、張玉嬌，及副行政總
監羅婉珮等人介紹香港特區新
選舉制度，及代表香港婦女選
委的參選政綱，並聽取沙田婦
女會對良政善治的訴求和建
議。
3名選委表示，是次會面是

希望了解基層婦女社團的訴
求，她們未來將致力凝聚巾幗
力量，維護婦女和兒童的合法
權益，促進男女平等，關注社
會弱勢社群，並不斷提升婦女
素質。她們亦會致力維護「一
國兩制」方針，支持落實「愛
國者治港」，讓香港達至良政
善治，社會團結和諧。
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●右起：陳曼琪、陳聰聰、何超瓊昨日與
沙田婦女會的代表會面，介紹其參選政綱
並聽取意見。 受訪者供圖

全國青聯：當好青年北上追夢推手

●多名循全國青聯港區委員身份在該界別自動當選的
候選人接受訪問。 香港文匯報記者 攝

●社福界當然選委與業界座談會。 香港文匯報記者 攝

●社福界當然選委聯合邀請業界代表在東華三院禮堂召開座談會，介紹他們與社福界的聯繫情況，分享
對新選舉制度的看法和擔任當然選委的職責使命，聆聽業界代表對當然選委的期望。 香港文匯報記者 攝
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